

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 10 de octubre de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Recibirá UAEM los \$100 mdp pactados

**Nacional:** No pedimos un cheque en blanco, sino que el Estado brinde educación: rectores

**Internacional:** El Nobel de Física para David Wineland y Serge Haroche

## SALUD

**Nacional:** Presentan niñas mayor deserción escolar y más violencia intrafamiliar: Redim

**Internacional:** Más de 350 millones de personas en el orbe sufren depresión: OMS

## ECONOMÍA

**Estatal:** La deuda bancaria de las alcaldías, de mil 700 millones

**Nacional:** Inflación, en su nivel más alto en 30 meses

**Internacional:** Toyota llama a revisión a 7.4 millones de autos por fallas

## POLÍTICA

**Estatal:** Nombramientos en las secretarías de Tecnología, del Trabajo y Hacienda

**Nacional:** Amagan los priistas con frenar la reforma laboral

**Internacional:** Pekín descarta espionaje por parte de empresas chinas en EU

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Recibirá UAEM los \$100 mdp pactados*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), recibirá en los próximos días los 100 millones de pesos comprometidos por la federación, para cubrir los pendientes que se tienen en este cierre de año, por lo que sólo se está a la espera de la firma del convenio de colaboración con la Secretaría de Educación Pública tal y como se acordó con el gobernador Graco Ramírez. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, expuso que además de este esfuerzo financiero, también se trabajará en la posibilidad de otorgar a fin de año otros cien millones de pesos más. "Estamos justo estableciendo los enlaces junto con el Gobierno del estado, y la Secretaría de Educación Pública para ponernos en contacto y establecer los términos de una propuesta de convenio que espero se pueda suscribir. Estamos hablando de los primeros cien de la ampliación de 2013 y probablemente podamos sacar los otros cien".

**El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

### *Crítica físico la falta de inversión en la ciencia*

Al afirmar que no existen aparatos que a distancia puedan detectar moléculas de sustancias prohibidas, Alejandro Ramírez Solís, físico molecular investigador de la Facultad de Ciencias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) lamentó que en México no haya un vínculo entre los científicos, su trabajo y el Gobierno, o aquellos que tienen poder de decisión en el país. Y es que Alejandro Ramírez, físico molecular, catedrático investigador de la UAEM en la facultad de Ciencias, fue convocado como perito en el juicio de un particular, en el que se le pidió probar la fiabilidad del GT-200 como evidencia para encontrar sustancias prohibidas. Su dictamen refiere que el aparato fabricado por la empresa inglesa Goobal Technical LTD, que supuestamente detecta moléculas de sustancias prohibidas es un fraude. Cabe señalar que el sistema programable de detección molecular GT-200 fue fabricado en el Reino Unido de la Gran Bretaña, por Global Technical, LTD y ya había sido denunciado como fraudulento por el doctor Luis Mochán, quien también ha emitido peritajes en el mismo sentido. El detector molecular GT-200, es según sus fabricantes, el equipo más confiable y avanzado del mundo como detector remoto de sustancias, en constante actualización y mejoras.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

### *Pide auxilio la UAEM por robos continuos*

Un exhorto lanzó el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, a las autoridades policíacas para que realicen recorridos constantes en las áreas limítrofes de la universidad y en el transporte público, debido a que, de manera constante, los estudiantes han denunciado ser víctimas de asaltos.<sup>[1]</sup> El transporte público se ha convertido en un punto fácil para los amantes de lo ajeno, debido a que no se cuenta con un buen dispositivo de vigilancia que esté enfocado a monitorear las unidades, y ya en la noche, los alrededores de la universidad se vuelven lugares idóneos para los asaltantes de rutas, esto, por la falta de alumbrado", declaró.<sup>[2]</sup> El titular de la máxima casa de estudios de Morelos indicó que en los últimos 20 días recibieron 50 denuncias de alumnos pertenecientes a diferentes facultades, quienes, para llegar hasta la universidad, tienen que abordar las rutas 1 o 13.<sup>[3]</sup>

**Diario de Morelos**, p.8, (Roberto Becerril).

### *Participa UAEM en feria internacional del libro*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) participó en la XXIV Feria del Libro de Antropología e Historia (FLAH), la cual se realizó del 27 de septiembre al 7 de octubre en el Museo Nacional de Antropología (MNA). A través de la Dirección General de Publicaciones, por primera ocasión, la UAEM asistió a esta feria, en donde se exhibieron 19 títulos del fondo editorial universitario, entre los que destacan Xochitepec, una cronología comentada, de Concepción Alvarado Rosas y Rodrigo Tovar Cabañas; Pasaje mítico y paisaje fundacional en las migraciones mesoamericanas, de Ángel Julián García Zambrano; Campesinos jitomateros. Un estudio hacia la intermediación cultural, de Elsa Guzmán Gómez y Arturo León López; Ritual agrícola en el sureste de Morelos. La fiesta de la Ascensión, de María Cristina Saldaña Fernández, entre otros. En su edición número 24, la FLAH dedicó su espacio al libro en lenguas indígenas y al libro en español.

**El Regional del Sur**, p.10, (Redacción).

### *Respuesta a desplegado*

Se publica carta de la Dra. Elizabeth Aveleyra Ojeda, Directora de la Facultad de Psicología de la UAEM, dirigida al director del periódico La Jornada Morelos en respuesta al desplegado de la comunidad universitaria del 25 de septiembre.

**La Jornada Morelos**, p.2, (Dra. Elizabeth Aveleyra Ojeda).

#### *Gran respuesta tiene el Curso Exhibición de Judo impulsado por la UAEM*

Con una asistencia de más de 100 judocas de los diferentes niveles grados de competencia y representando a diferentes instituciones educativas del centro del país, se realizó el Curso Exhibición de Judo que logró captar el interés de un buen número de exponentes experimentados y novatos, quienes llegaron con la firme intención de aprender técnicas nuevas y perfeccionar las ya conocidas. Participaron del Instituto Politécnico Nacional, Universidad Nacional Autónoma de México, Universidad Autónoma del Estado de México, Universidad de Chapingo y el anfitrión, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quienes se encargaron de dar lo mejor de sí en el tatami y asimilar las técnicas de esa disciplina.

**La Unión de Morelos**, p.43, (Rolando Becerril).

#### *Presentan a los nuevos funcionarios del Instituto de Educación Básica del Estado*

Con la presencia de René Santoveña Arredondo, secretario de Educación en Morelos, Marina Aragón Celis, directora general del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), presentó este lunes a nuevas autoridades que forman parte de esta institución. Ante jefes de sector, supervisores, jefes de enseñanza, y trabajadores del IEBEM, Marina Aragón ratificó a Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, en la Dirección de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), y Adán Abel Rojas Sánchez, como titular de la Dirección de Educación Elemental. Vicente Hernández Sánchez, fue designado titular de la Dirección de Educación Media y Normal, y José Manuel Ocampo Ocampo, director de Desarrollo Educativo. Asimismo, Henry Tapia Vázquez fue nombrado titular del área Jurídica del IEBEM; Ángeles de la Esperanza Cerro de la Luz Mendoza, directora de Personal y Relaciones Laborales, y Salatiel Monterrubio Flores, titular de la Dirección de Administración. La directora del IEBEM, anunció que Fernando González Figueroa cumplirá funciones como secretario particular, en tanto que Norma Angélica Solís Zendejas cumplirá funciones de secretaria privada.

**La Jornada Morelos**, p.4, (Jaime Brito).

#### *Promete la SEP becas antes de noviembre*

El 30 de octubre llegarán los últimos recursos para las becas de niveles medio superior y superior en la entidad, anunció el delegado de la Secretaría de Educación Pública (SEP), José Luis Rodríguez Martínez, quien urgió a una reunión con las nuevas autoridades educativas del estado, para acordar cómo se repartirá este presupuesto. El funcionario destacó que serán 14 millones de pesos los que se entreguen como parte final de programas que desde 2006 han sido impulsados por el gobierno federal, como son el Programa Nacional de Becas para la Educación Superior (Pronabes) y el de "Síguele", enfocado al nivel medio superior.

**Diario de Morelos**, p.8, (Roberto Becerril).

## **Nacional:**

#### *No pedimos un cheque en blanco, sino que el Estado brinde educación: rectores*

Rectores de universidades públicas estatales afirmaron que en la elaboración del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2013, que ejercerá la administración de Enrique Peña Nieto, "no demandamos que nos den un cheque en blanco, pero sí que el Estado asuma su plena responsabilidad en brindar educación a los jóvenes". Autoridades de las universidades de Sonora, Michoacán, Coahuila, Baja California Sur, Morelos y Pedagógica Nacional señalaron que es "indispensable" impulsar un aumento de los recursos destinados al sector si es que se quieren alcanzar las metas de cobertura y calidad, y reconocieron que existe "nerviosismo y preocupación" ante la posibilidad de que "desaparezcan o disminuyan recursos y fondos extraordinarios que han permitido a muchas instituciones salir a flote".

**La Jornada**, p.45, (Laura Poy).

#### *Saber de dónde saldrán recursos para educación, el desafío inicial: Tuirán*

El subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, aseguró que el "desafío inicial" que deberá afrontar la nueva administración federal en el sector será "saber de dónde van a salir entre 25 mil y 30 mil millones de pesos (anuales) para apoyar el avance de la educación media y superior", tan sólo para cumplir con la obligatoriedad del bachillerato y alcanzar al menos 60 por ciento de cobertura en educación superior en una década. En entrevista, luego de inaugurar la 39 sesión ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (Cupia), señaló que en la segunda reunión de trabajo con el equipo de transición en materia educativa, que encabeza Aurelio Nuño Mayer, se abordarán los retos en matrícula y cobertura, luego que la semana pasada se reunieron para analizar la agenda sobre la reforma de normales en sus seis ejes estratégicos, que incluyen planeación, evaluación y formación de docentes.

**La Jornada**, p.44, (Laura Poy).

#### *Obligatoriedad de invertir 104, 286 millones de pesos por 10 años: SEP*

La Secretaría de Educación Pública (SEP) calculó que para hacer posible la obligatoriedad de la educación media superior, será necesario invertir 104 mil 286 millones de pesos en los próximos 10 años, sólo para la construcción y operación de nuevos planteles. De ese monto, se requieren 13 mil 268 millones de pesos para el ciclo escolar 2012-2013. En un análisis sobre los efectos de la obligatoriedad del bachillerato en México, que recoge observaciones del Consejo Nacional de Autoridades Educativas (Conaedu), enviado a la Cámara de Diputados, la SEP planteó a los legisladores que la ampliación presupuestal para alcanzar las metas de la reforma que hace obligatorio el bachillerato requiere ampliar recursos del rubro U24, del ramo 11, expansión de la oferta educativa en educación media superior, así como una reforma a la Ley de Coordinación Fiscal para integrar un fondo al que se transfirieran recursos complementarios para financiar gastos de operación derivados de la ampliación de servicios.

**La Jornada**, p.44, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

#### *Deciden alumnos mantener paro en IPN ante recorte presupuestal*

La asamblea general politécnica determinó continuar con el paro estudiantil indefinido en la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas (ENCB) al que se sumaron siete escuelas del Instituto Politécnico Nacional en demanda de la no aplicación del recorte presupuestal por 156 millones de pesos. En tanto, una gresca terminó con la suspensión de labores en la Escuela Superior de Economía, sin que hasta el cierre de esta edición se reportaran lesionados. La ENCB y el Centro Interdisciplinario de Ciencias de la Salud (CICS), en la unidad Lázaro Cárdenas (Casco de Santo Tomás) decidieron sostener el paro, así como las escuelas superiores de Ingeniería Química e Industrias Extractivas (Esiqie), de Ingeniería Mecánica y Electrónica (Esime), de Ingeniería y Arquitectura (ESIA), de Físico Matemáticas (ESFM) y la ENCB de la unidad Zacatenco y las Unidades Profesionales Interdisciplinarias de Ingeniería y Tecnologías Avanzadas (Upiita) y de Biotecnología (Upibi).

**La Jornada**, p.43, (Ariane Díaz).

#### *La UACM pone en marcha programa contra la discriminación*

Aunque dicha estrategia, afirmó el director del Programa de Estudios y Disidencia Sexual de la institución, Héctor García, no tiene nada que ver con el conflicto que mantiene cerrados cinco planteles, reconoció que el proyecto podría ayudar a cerrar "cicatrices" una vez que se resuelva la problemática. Explicó que este proyecto podrá coadyuvar a que regrese la armonía dentro de la casa de estudios.

**La Crónica de Hoy**, (Israel Yáñez).

## **Internacional:**

#### *El Nobel de Física para David Wineland y Serge Haroche*

El extraño mundo de las partículas cuánticas reside más allá de nuestra percepción, pero tiene consecuencias directas en la vida diaria; por ejemplo, al utilizar una computadora, lámparas de bajo consumo o sistemas de navegación. El francés Serge Haroche y el estadounidense David Wineland fueron galardonados hoy con el Premio Nobel de Física por su "revolucionaria" investigación en el campo de la óptica cuántica, informó la Academia de las Ciencias en Estocolmo. Los dos investigadores desarrollaron refinadas técnicas para la observación e intervención en el mundo cuántico, lo que llevó a la construcción de computadoras revolucionarias y relojes más precisos. Tanto Haroche como Wineland son especialistas a la hora de "domar" las partículas. Consiguieron capturar átomos con carga eléctrica, iones o fotones en estructuras especiales, con lo que pudieron observarlos y manipularlos. Se trató de todo un logro, pues además de la dificultad de captar partículas cuánticas aisladas, éstas suelen destruirse en el proceso de observación. Así, para observar un fotón aislado, es necesario atraparlo, un proceso en el cual la partícula es absorbida. De tal forma que durante mucho tiempo tan sólo se realizar.

**La Jornada**, p.2, (Dpa).

**La Crónica de Hoy**, (Efe), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=696652](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=696652)

#### *Ganan los estadounidenses Lefkowitz y Kobilka Premio Nobel de Química*

Por sus revolucionarios descubrimientos sobre el funcionamiento interno de una familia de receptores que acoplados a proteínas G permitirá la producción de nuevas medicinas, los estadounidenses Robert J. Lefkowitz y Brian K. Kobilka ganaron el Premio Nobel de Química. La Real Academia de Ciencias de Suecia señaló que durante mucho tiempo, seguía siendo un misterio cómo las células podían percibir su entorno. Los ganadores recibirán un diploma, una medalla de oro y una dotación económica, que en 2012 fue modificada por primera vez en once años, reduciéndola un 20 por ciento de 10 a ocho millones de coronas suecas (1.2 millones de dólares), cantidad que repartida entre ambos.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=696933](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=696933)

**Milenio**, (Notimex),

## SALUD

### Nacional:

#### *Presentan niñas mayor deserción escolar y más violencia intrafamiliar: Redim*

La violencia y la discriminación de género empiezan desde la infancia, como demuestra el hecho de que son las niñas quienes más padecen deserción escolar, violencia intrafamiliar o falta de acceso a diversos servicios, lo cual hace urgente diseñar políticas públicas para atender las necesidades particulares de este sector.

Así lo afirmó Juan Martín Pérez, director general de la Red por los Derechos de la Infancia en México (Redim), quien presentó un diagnóstico de la situación de las mujeres menores de edad en el país, a propósito de la declaración del 11 de octubre como Día Internacional de las Niñas, efeméride que se celebrará a partir de este año.

**La Jornada**, p.45, (Fernando Camacho).

#### *Baja a 60 días trámite para registrar medicamentos*

A 60 días hábiles se reducirá el trámite para el registro de nuevos medicamentos ya autorizados en Estados Unidos, Suiza, Canadá, Europa y Australia, con lo que personas afectadas por enfermedades graves podrán disponer rápido de alternativas terapéuticas novedosas. Ya no habrá necesidad de esperar los 360 días que hasta hoy se tarda dicho procedimiento, informó Mikel Arriola, titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). Durante la presentación de los detalles del Acuerdo para la Promoción de la Innovación Farmacéutica, el funcionario señaló que se incluyen lineamientos para apoyar los desarrollos científicos en el país. Para ello se integró el Subcomité de Evaluación de Productos en Desarrollo dentro del Comité de Moléculas Nuevas, donde se conducirá la investigación del nuevo medicamento, en coordinación con el fabricante.

**La Jornada**, p.46, (Ángeles Cruz).

#### *La corrupción y la falta de interés oficial limitan cumplimiento de la ley antitabaco*

La Ley General para el Control del Tabaco y su reglamento representan un avance importante en el tema, pero limitado, porque no se cumplen. La corrupción y la falta de interés de las autoridades son la causa, afirma 85 por ciento de los mexicanos. Así lo reveló el Estudio Nacional de Tabaquismo 2012, realizado por el Consejo Mexicano contra el Tabaquismo (CMCT) y la empresa encuestadora Parametría, el cual también encontró que los adolescentes de 13 a 18 años perciben más claramente el incumplimiento de la ley en cuanto a la venta de cigarrillos sueltos y a menores de edad. Mientras, entre la población general, alrededor de 70 por ciento señala que existe violación de la normatividad en estos rubros y hasta 80 por ciento de los adolescentes tuvo la misma opinión.

**La Jornada**, p.46, (Ángeles Cruz).

#### *En el último sexenio morirán medio millón por diabetes*

De acuerdo con datos de la Secretaría de Salud, al término de este sexenio habrán muerto alrededor de medio millón de mexicanos por consecuencias de la diabetes, un 35 por ciento más que entre 2000 y 2006. Con referencia de la Base de datos de mortalidad de la Secretaría, la mortalidad por diabetes ha crecido en 2012 un 90 por ciento (89 mil 414 muertes) con respecto al año 2000, cuando se reportaron 46 mil 525 decesos. Al respecto, Alejandro Calvillo, director de la organización El Poder del Consumidor y Abelardo Ávila, investigador del Instituto Nacional de Ciencias Médicas Salvador Zubirán, refirieron que las estadísticas desde las perspectivas epidemiológicas, sociales y económicas nos está "llevando a un desastre nacional", puesto que los efectos de la enfermedad no se han contenido y crecen al igual que la obesidad. En pocas palabras: la estrategia de combate en el periodo de gobierno de Felipe Calderón ha fracasado, y el colapso del sistema público de salud para atender la diabetes ya está aquí".

**La Crónica de Hoy**, (Isaac Torres), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=696833](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=696833)

**La Jornada**, p.45, (Sin firma).

#### *Sedeso: hay más OSC para grupos vulnerables*

En la presente administración, el padrón de las Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) pasó de 4 mil 402 a 17 mil 374, de las cuales gran número se dedica a la promoción de acciones en favor de grupos vulnerables, como las mujeres víctimas de la violencia, y niñas y niños en situación de calle o con alguna discapacidad física o psicológica. En un comunicado, el titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Heriberto Félix Guerra, destaca que en el presente año se han destinado 390 millones de pesos para impulsar la participación de las OSC en el fortalecimiento del tejido social, en beneficio de más de 6.8 millones de personas en el país, para lo cual cuentan con el apoyo importante de los Centros de Investigación e Instituciones de Educación Superior.

**La Jornada**, p.47, (Ciro Pérez).

#### *Mil 470 casos de dengue en Oaxaca*

De mil 470 casos de dengue documentados en Oaxaca hasta la semana pasada, 23 por ciento son de tipo hemorrágico. La mayor incidencia se reporta en las regiones del Papaloapan, Istmo de Tehuantepec, Costa y Valles Centrales, informó Germán Tenorio Vasconcelos, secretario de Salud estatal. Sólo en el Istmo se han detectado 239 casos de dengue clásico y 123 de tipo hemorrágico, dijo Carlos Maldonado Ramos, coordinador de vigilancia epidemiológica de la jurisdicción sanitaria número 2, en una reunión de directores de hospitales, que acordaron reforzar la prevención

**La Jornada**, p.37, (Hiram Moreno).

## **Internacional:**

#### *Más de 350 millones de personas en el orbe sufren depresión: OMS*

Más de 350 millones de personas en el planeta sufren depresión o problemas mentales, según las cifras más recientes de la Organización Mundial de la Salud (OMS), publicadas con motivo de la celebración de la Jornada Mundial de la Salud Mental que se celebrará este miércoles. Según estimaciones de la OMS, la depresión es común en todas las regiones del mundo. Un estudio realizado con el apoyo de ese organismo mundial muestra que alrededor de 5 por ciento de personas sufrieron depresión en este año. "Las mujeres son más propensas (a sufrir depresión) que los hombres", explicó a los medios Shekhar Saxena, director del Departamento de Salud Mental y Abuso de Sustancias Sicoactivas de la OMS. Así, el número de mujeres afectadas por la depresión es 50 por ciento más elevado que el de hombres, dijo. Esta mayor prevalencia en las mujeres se debe principalmente a la depresión posparto que afecta a una de cada cinco.

**La Jornada**, p.3, (Afp).

**El Universal**, (Notimex y Efe), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79700.html>

#### *ONU: pasa hambre en el mundo 1 de cada 8*

A nivel mundial un habitante de cada ocho padece hambre en el mundo, lo que suma un total de 870 millones de personas, de acuerdo con un nuevo reporte de Naciones Unidas difundido ayer, que también destacó progresos alcanzados en Latinoamérica. Pese a que en la lucha contra la desnutrición crónica se registraron mayores avances de lo que hasta ahora se estimaba, la cifra continúa siendo inaceptablemente alta, informaron las organizaciones de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA) y el Programa Mundial de Alimentos (PMA).

**El Universal**, (Sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79691.html>

#### *Millones de niñas, obligadas a casarse anualmente, alertan*

Relatores especiales de la ONU alertaron ayer que cada año 10 millones de niñas contraen matrimonio antes de los 18 años, lo que las expone de por vida a la servidumbre doméstica, esclavitud sexual y privándolas de su derecho a la salud y educación. En un comunicado conjunto, expertos de agencias de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) condenaron los matrimonios precoces que limitan la libertad física, psicológica y sexual de millones de niñas. En el marco del primer Día Internacional de la Niña, que se conmemorará mañana 11 de octubre, recordaron que la práctica puede ser tan despreciable, que niñas tan jóvenes como de ocho años se casaron con hombres que pueden ser tres o cuatro veces mayores que ellas. De hecho, ayer mismo medios paquistaníes informaron que 13 menores de entre 4 y 16 años de edad y del mismo clan fueron entregadas para ser casadas con hombres de otra familia en la localidad de Dera Bugti, en la provincia de Baluchistán, a raíz de una disputa entre las dos tribus por un homicidio. El matrimonio infantil afecta a niñas en todos los países, culturas, religiones y etnias, señalaron los expertos del Comité de la ONU sobre los Derechos del Niño y el Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer.

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79692.html>

#### *Alertan riesgos y pérdidas por cambio climático en Centroamérica*

El cambio climático amenaza a un millón de agricultores de maíz y frijol en América Central, según un informe del Centro Internacional de Agricultura Tropical (CIAT) y el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT). El informe es parte del proyecto Tortillas on the Roaster (Tortillas en el comal) de la organización estadounidense Catholic Relief Services (CRS), que expone los riesgos del cambio climático para esos cultivos clave en Nicaragua, Honduras, El Salvador y Guatemala. Un aumento previsto de temperatura promedio de alrededor de un grado centígrado para 2020 afectará al maíz, agravará la escasez de agua y generará daños en los cultivos, de acuerdo con el informe. Grandes franjas de la zona maicera actual podrían dejar de ser idóneas para el cultivo, lo que produciría pérdidas económicas para la región de alrededor de 100 millones de dólares por año, alertó. "El informe destaca que no existe una solución rápida", explicó en un comunicado Paul Hicks, coordinador regional para América Central de la Iniciativa Global del Agua de CRS.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=696777](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=696777)

### *Sube a 119 la cifra de afectados por brote de meningitis en EU*

El número de afectados por un brote de meningitis en EU, vinculado a un lote de inyecciones en mal estado, ha aumentado a 119, incluidos 11 muertos, informaron hoy los Centros para el Control y Prevención de Enfermedades (CDC). El brote se ha asociado con inyecciones de esteroide contaminadas y los CDC indicaron que unas 13.000 personas pueden haber recibido el medicamento entre el 21 de mayo y el 24 de septiembre. El número de casos documentados aumentó significativamente en días recientes desde que las autoridades estatales y federales intensificaron sus investigaciones del brote. El estado más afectado hasta ahora es Tennessee, con 35 infecciones y cuatro muertes, según el CDC. La Administración de Fármacos y Alimentos de EE.UU. (FDA, por su sigla en inglés) cree que el brote se originó en inyecciones de esteroides que se usan para aliviar el dolor de espalda, fabricadas por una empresa del estado de Massachusetts. Según los CDC, al menos 76 centros sanitarios de 23 estados del país han recibido productos de los lotes contaminados, que ya han sido retirados del mercado. El primer caso de meningitis se detectó el pasado 21 de septiembre en Tennessee, en un paciente que recibió una inyección de los lotes contaminados.

**La Crónica de Hoy**, (Efe), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=696711](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=696711)

## ECONOMÍA

### **Estatal:**

#### *La deuda bancaria de las alcaldías, de mil 700 millones*

La deuda acumulada de los 33 municipios del Estado supera los dos mil 700 millones de pesos, es un compromiso que los alcaldes deberán resolver con las respectivas instituciones bancarias prestamistas, sin embargo, ello es un reflejo de la falta de control de sus respectivos presupuestos, indicó el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén. Cuestionado al finalizar los actos en los que tomaron protesta nuevos funcionarios de la Secretaría de Finanzas y del Trabajo, el funcionario recordó que hace unos días, alcaldes priistas se reunieron con el gobernador Graco Ramírez, entre los temas que trataron estuvo el financiero, algunos solicitaron apoyos y la instrucción fue que se les programarán encuentros con secretarios competentes en la materia. Luego agregó que también se gestionan audiencias con funcionarios federales, especialmente de la Secretaría de Hacienda para el mismo propósito, pero aclaró que el Gobierno del Estado no dispone de fondos como para resolver las necesidades que presentan y que son muchas.

**La Unión de Morelos**, p.p., 2 y 3, (Daniel Alcaraz Gómez).

#### *Para nuevo gobierno crédito a Cuernavaca*

Regidores que votaron en contra del proyecto de reestructuración de las finanzas en el ayuntamiento de Cuernavaca, advirtieron que solicitarán a sus diputados aprobar la propuesta pero a la llegada del próximo cabildo el 01 de enero del 2013, porque advirtieron que ante la falta de confianza en el actual presidente municipal y sus funcionarios, así como el poco tiempo que les queda no se puede permitir un nuevo desaseo administrativo. Debido a los constantes señalamientos y de información que surge cada día en contra de los funcionarios, Esau Alquicira Urióstegui, del PRD, recomendó a la fracción de las izquierdas en el Congreso local analizar con detenimiento la propuesta del empréstito, y es que el perredista fue uno de los cinco que votó en contra en la sesión de cabildo donde fue aprobado el planteamiento al Legislativo.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Israel Mariano Ramírez).

#### *Sin resolver 14 mil juicios en la JLCyA*

"A partir de ahora, en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje no habrá más actitudes de privilegio ni consignas contra nadie", sentenció el secretario del Trabajo, José de Jesús Pérez, al reconocer un rezago de 14 mil expedientes no resueltos y 800 laudos sin poder emitir, independientemente de la solicitud de registros de sindicatos sin cumplir con los requisitos de legalidad. Lo anterior lo dijo el funcionario durante la toma de protesta de varios funcionarios de esta Secretaría, entre los que se encuentran Víctor Manuel González Cianci, presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje y María Reyna Valencia Reyes, como presidenta del Tribunal Estatal de Conciliación y Arbitraje.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p, (Mónica González).

### **Nacional:**

#### *Inflación, en su nivel más alto en 30 meses*

Por cuarto mes consecutivo, la inflación en México registró una evolución alcista al concluir en 4.77 por ciento, durante septiembre de 2012, su nivel más alto en los últimos 30 meses, solo por debajo de 4.97 por ciento,

reportado en marzo de 2010, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Lo anterior fue resultado de la variación mensual de 0.44 por ciento, del índice nacional de precios al consumidor (INPC), en el que incidieron particularmente los productos agropecuarios. Según el INEGI los mayores incrementos de precio fueron en el huevo, 14.08 por ciento; jitomate, con 18.39; pollo, 4.24; escuela primaria, 4.54, y gasolina de bajo octanaje, con 0.95 por ciento. Si bien el precio del huevo llegó a subir a 40 pesos el kilo, en la última semana de septiembre mantuvo un promedio de casi 25 pesos. A esas mercancías también se agregan la carne de res, vivienda propia, escuela secundaria, universidad, loncherías, y fondas, torterías y taquerías, entre las que tuvieron las mayores variaciones de precio en el periodo referido. En contraste los bienes y servicios con movimientos a la baja en su cotización fueron servicio telefónico fijo, electricidad, naranja, servicios profesionales, telefonía móvil, tomate verde, aguacate, transporte aéreo, azúcar y pañales. El resultado estuvo en línea con lo esperado por el consenso de los analistas, pues para el mes en cuestión anticiparon un movimiento de 0.45 en el INPC y una inflación general de 4.78 por ciento.

**Milenio**, (Alberto Verduco),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d27f0614938dcc082648722819d372e>

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=696830](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=696830)

#### *OCDE alerta de alza del desempleo en México*

El desempleo en el promedio de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) se mantuvo constante en agosto, próximo a 8%; pero en México subió. La tasa de desempleo en México fue de 5% de la fuerza laboral; revirtiendo tres meses previos de bajas consecutivas. En julio, la tasa de desempleo fue de 4.7%. Así, en agosto 2 millones 560 mil personas estuvieron desempleadas en el país; 169 mil personas más que en julio, cuando 2 millones 391 mil personas se encontraron sin empleo. “En agosto, la tasa de desempleo aumentó 0.3 puntos porcentuales en México, mientras que cayó 0.2 puntos en Estados Unidos a 8.1% y permaneció estable en Canadá en 7.3%”, expuso. En el conjunto de países de la OCDE, la tasa de desempleo se situó en 7.9% de la fuerza laboral en agosto, casi sin cambios desde enero de 2011. En la eurozona, el desempleo permaneció estable en 11.4%, tras 13 meses de alzas continuas. Aunque sigue por arriba de su nivel mínimo de 7.3% de marzo de 2008. La organización expuso que las diferencias en tasas de desempleo entre los países que la integran permanecen elevadas.

**El Universal**, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98118.html>

#### *Combate a delincuencia cuesta 212 mil mdp a México: Coparmex*

El costo estimado de la delincuencia es elevado, porque representa 1.38 por ciento del Producto Interno Bruto, es decir, equivale a 212 mil millones de pesos, señaló Alberto Espinosa Desigaud, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). En su mensaje semanal, aseveró que este dinero bien puede destinarse a solventar otras necesidades urgentes de la nación, como el combate a la pobreza, la inversión en infraestructura o el impulso a la calidad educativa. “La próxima administración está obligada a hacer frente al enorme reto que significa el crimen y la violencia para nuestro país, identificando áreas de oportunidad y reforzando los programas de combate a la delincuencia”, aseveró. Comentó que es importante reforzar la prevención del delito, con medidas eficaces de alcance nacional, con objetivos y estrategias claramente definidos, para evitar que más personas y empresas sigan siendo afectadas por la delincuencia organizada. “La Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública del INEGI reveló que en 2010, el 4.4 por ciento de las defunciones tuvieron como causa el homicidio”, añadió.

**Milenio**, (Axel Sánchez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d27f0614938dcc0826487228136f534>

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel) [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=696824](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=696824)

#### *Propone PRD seguro de desempleo; costaría 5 mil 560 mdp anuales*

Para proteger a las personas que hayan perdido su empleo en el sector formal de la economía, la bancada del PRD en el Senado propuso la creación de la Ley del Seguro de Desempleo, en la que se establece la entrega de dinero, durante máximo seis meses, en proporción al número de salarios cotizados en su último trabajo. El seguro de desempleo implicaría erogar anualmente unos cinco mil 560 millones de pesos, que equivale al 0.15 por ciento del Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio 2013. El texto, impulsado por los senadores Alejandro Encinas, Mario Delgado y Armando Ríos Piter, refiere que es responsabilidad del Estado garantizar la protección del trabajador cuando queda desempleado contra su voluntad, y el Congreso está obligado a legislar al respecto, de ahí que la propuesta de Seguro de Desempleo “debe significar un beneficio social de carácter federal y universal, dentro de una estrategia integral de reconstrucción del tejido social y de un Estado con mayor compromiso con las clases vulnerables ante el fenómeno del desempleo estructural de nuestra economía”. La iniciativa de ley establece que el seguro de desempleo permitirá otorgar protección a los trabajadores asalariados del sector formal de la economía que hayan perdido su empleo; así como crear las condiciones para su reincorporación a un trabajo. “El seguro de desempleo es un ingreso mensual que percibirá el trabajador cuando por causas ajenas a su voluntad cese su relación laboral con el

patrón, hasta por un periodo de seis meses. El disfrute del seguro de desempleo también incluirá el de enfermedad y maternidad para los derechohabientes del Instituto Mexicano del Seguro Social. "También podrán ser elegibles para este seguro los trabajadores que cobren en forma regular por honorarios al menos por un año. No calificarán para este beneficio quienes hayan sido liquidados a través de un programa de retiro voluntario".

**La Crónica de hoy**, (Blanca Estela Botello), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=696908](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=696908)

## **Internacional:**

*Toyota llama a revisión a 7.4 millones de autos por fallas*

El consorcio japonés automotriz Toyota Motor Corp. revisará cerca de 7.43 millones de vehículos a nivel mundial por un problema en la ventanilla eléctrica, anunció hoy la compañía. Se trata de la más numerosa revisión de unidades automotrices desde que Ford en 1996 realizó una medida similar, e incluye los modelos Yaris, Corolla, Matriz, Vios, Camry, RAV4, Highlander, Tundra y Sequoia, producidos entre 2005 y 2010. La acción afectará a 1.39 millones automóviles en Europa, 2.47 millones en Estados Unidos y 1.4 millones en China. Según una nota de la compañía, se trata de una comprobación "preventiva" de la ventanilla delantera derecha situada en la puerta del conductor. Toyota destacó que no ha habido informes de accidentes, lesiones o muertes a consecuencia del problema de la ventana, reportó la agencia japonesa de noticias Kyodo. El mayor fabricante de automóviles en el mundo también revisará 459 mil vehículos en Japón, 650 mil en Australia y Asia.

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/875757.html>

# **POLÍTICA**

## **Estatal:**

*Nombramientos en las secretarías de Tecnología, del Trabajo y Hacienda*

El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, tomó la protesta de ley a nuevos funcionarios de las secretarías de Innovación, Ciencia y Tecnología, del Trabajo y Hacienda. Asimismo, en rueda de prensa, informó que a una semana de iniciado el nuevo gobierno de la Nueva Visión se ha realizado prácticamente el 50 por ciento de nombramientos del Poder Ejecutivo. Adriana Flores Garza, fue nombrada Secretaria de Hacienda; Juana María Pedroche Cruz como Subsecretaria de Ingresos; Jorge Michel Luna, Subsecretario de Presupuesto; David Velázquez Velázquez, Subsecretario de Planeación. En la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología, que encabeza Brenda Valderrama Blanco, se nombró a Javier Siqueiros Alatorre, Subsecretario de Innovación y Desarrollo Tecnológico; a Jaime Arau Roffiel, Subsecretario de Investigación Científica. En la Secretaría del Trabajo, a cargo de José de Jesús Pérez Moreno, Subsecretario de Justicia y Equidad Laboral a Oscar Gabriel González Vilchis; Víctor Manuel González Cianci, Presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje; María Reyna Valencia Reyes, Presidenta del Tribunal Estatal de Conciliación y Arbitraje.

**La Jornada Morelos**, p.3 y 5, (José Luis Garcitapia); **El Sol de Cuernavaca**, p.p. y 3, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.11, (De la Redacción) y **Diario de Morelos**, p.6, (DDM Redacción).

*Implementan operativos para el transporte público*

Tras afirmar que el 60 por ciento de los delitos que se cometen en Cuernavaca son a bordo de las unidades del servicio público, autoridades municipales de Cuernavaca y del transporte en el estado anunciaron la implementación de operaciones que permitirán reducir la incidencia delictiva y la circulación de taxis pirata. En su intervención, el titular de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano (Spyac), Guillermo Barclay Arce, informó que las nuevas estrategias de seguridad que impulsarán en el servicio público con itinerario fijo y sin itinerario serán con la instalación de cuatro puntos de revisión, luego de manifestar que se han registrado seis asaltos diariamente que se cometen a bordo de las unidades del transporte. Además, comentó que estas acciones implementadas estarán coordinadas con la Secretaría de Movilización y Transporte y la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) y de la SSPE, que incluirá la revisión a las unidades que brindan servicio público que circulen en la capital.

**La Jornada Morelos**, p.5, (De la Redacción); **La Unión de Morelos**, p.p. y 13, (Benjamín Marchán Pérez); **El Regional del Sur**, (Erck Juárez), [http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=34141:se-cometen-en-las-rutas-6-asaltos-diarios-secretaria-de-proteccion-y-auxilio-ciudadano&catid=42&Itemid=37](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=34141:se-cometen-en-las-rutas-6-asaltos-diarios-secretaria-de-proteccion-y-auxilio-ciudadano&catid=42&Itemid=37) y **Diario de Morelos**, p.p. y 12, (Omar Romero).

*Arriesgó Marco Adame Castillo 200 mdp al no ejercerlos en cuidado del agua*

El ex mandatario Marco Adame Castillo dejó de ejercer 200 millones de pesos que tuvieron que haber sido aplicados en obra pública vía Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (Ceama), reconoció el titular de la recién creada Comisión de Agua Juan Carlos Valencia Vargas, quien además detalló que en la dependencia se identificaron al menos 20 plantas de tratamiento que no están en operación y que significan una inversión “ociosa” de al menos otros 800 millones de pesos.

**La Unión de Morelos**, p.15, (Salvador Rivera); **Diario de Morelos**, p.4, (Adriana Monje) y **El Regional del Sur**, (Katy Cárdenas),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=34143:arriesgo-marco-adame-castillo-200-mdp-al-no-ejercerlos-en-cuidado-del-agua&catid=42&Itemid=37](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=34143:arriesgo-marco-adame-castillo-200-mdp-al-no-ejercerlos-en-cuidado-del-agua&catid=42&Itemid=37).

## Nacional:

### *Amagan los priistas con frenar la reforma laboral*

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Jesús Murillo Karam, dejó abierta la posibilidad de que si la iniciativa preferente en materia laboral sufre modificaciones en el Senado, ésta quede “estancada” en San Lázaro. En entrevista previa al comienzo de la sesión ordinaria de este martes, advirtió que de regresar la minuta a San Lázaro con cambios, las modificaciones de la colegisladora tendrán que votarse en el pleno. “Ahí, de no alcanzar los votos para avalar la modificación sería turnada, nuevamente, a la Comisión del Trabajo y Previsión Social, para reanudar el proceso de análisis, discusión y dictaminación, por tiempo indefinido.

**Milenio**, (Israel Navarro y Fernando Damián),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d27f0614938dcc08264872281979be4>

**El Universal**, (Elena Michel y Ariadna García), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/875734.html>

**La Crónica de Hoy**, (Blanca Estela Botello), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=696904](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=696904)

**La Jornada**, p.9, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

### *Pide Secretaría del Trabajo a senadores valorar la reforma laboral*

Al considerar que es una iniciativa integral, equilibrada, que ha sido pensada en beneficio de los empleados, la secretaria del Trabajo, Rosalinda Vélez, hizo un llamado a los senadores a valorar la reforma laboral recientemente aprobada en la Cámara de Diputados. “Tengo confianza en que los senadores de la República van a valorar las grandes bondades, los grandes beneficios que tiene esta ley en favor de todos los mexicanos, de los jóvenes, de las mujeres, de las personas con discapacidad, y tomarán una solución responsable”, dijo. Al entregar el Premio Nacional de Trabajo a 12 empresas que sobresalieron por su innovación, la funcionaria recordó que esta iniciativa busca el desarrollo de fórmulas para medir la productividad, estimular su incremento y distribuir sus beneficios equitativamente a favor de los trabajadores.

**Milenio**, (Leticia Fernández),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d27f0614938dcc082648722813e34a7>

**El Universal**, (Julián Sánchez), <http://www.redpolitica.mx/nacion/styps-reforma-laboral-un-paso-hacia-la-formalidad>

### *Corrigen reforma electoral*

El Congreso de Puebla corrigió la reforma electoral que adelantaría el proceso local y que le costó un recurso de inconstitucionalidad interpuesto por el Comité Ejecutivo Nacional del PAN ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). La Junta de Gobierno y Coordinación Política que encabeza el priista Édgar Salomón aprobó modificar el artículo Primero Transitorio del Decreto por el que se reforma el Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado de Puebla, publicado en el Periódico Oficial el 3 de septiembre de 2012; este martes fue turnada a la Comisión de Gobernación y el próximo jueves se someterá ante el Pleno en una sesión extraordinaria.

**El Universal**, (Xóchitl Rangel), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/88122.html>

## Internacional:

### *Pekín descarta espionaje por parte de empresas chinas en EU*

China calificó hoy de infundadas las acusaciones de Estados Unidos de que las empresas de telecomunicaciones Huawei y ZTE suponen una amenaza para la seguridad nacional, en declaraciones de un portavoz ministerial chino. “El informe del Congreso estadounidense, que se basa únicamente en sospechas subjetivas, acusa a China de forma infundada en nombre de la seguridad nacional”, dijo el portavoz del ministerio de Comercio, Shen Danyang, en un comunicado. “China expresa su oposición firme”, agregó la fuente, que pidió a Estados Unidos que “abandone su práctica de discriminación contra las empresas chinas”. Un informe de la comisión de inteligencia del Congreso estadounidense afirma que la tecnología de los productores de telecomunicaciones chinos Huawei y ZTE podría ser utilizada para acometer espionaje, y recomienda al gobierno de Washington que prohíba la adquisición de esta tecnología por parte de las empresas estadounidenses.

**Milenio**, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d27f0614938dcc0826487228196a2e3>

*Gobierno argentino rechaza petición salarial de las fuerzas de seguridad*

El Gobierno argentino garantizó hoy el pago de sueldos de las fuerzas de seguridad pero adelantó que no atenderá el reclamo salarial exigido por los efectivos de Gendarmería y Prefectura y anunció denuncias penales. El jefe de Gabinete, Juan Manuel Abal Medina, y el ministro de Economía, Hernán Lorenzino, atribuyeron hoy a un "desquicio administrativo" los ajustes salariales que derivaron en el conflicto desatado en las fuerzas de seguridad, que hoy cumplió su octavo día. Ambos adelantaron que el Ministerio de Seguridad demandará a abogados, agentes y "algunos juzgados puntuales" que cometieron irregularidades en las liquidaciones de salarios.

**Milenio**, (Efe),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d27f0614938dcc0826487228129e8d7>

*Reitera UE su rechazo a la pena de muerte y pide su abolición*

La Unión Europea (UE) reiteró hoy su rechazo a la pena de muerte y denunció el riesgo de su aplicación en el caso de un fallo de juicio, en ocasión del día europeo contra esa práctica. "En caso de cualquier fallo de la Justicia, a lo que ningún sistema está inmune, (la pena de muerte) representa la pérdida terrible e irreversible de una vida humana", señaló en un comunicado la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton.

**Milenio**, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d27f0614938dcc08264872281a97560>

*EU envía 'fuerza de tarea' a Jordania por crisis de Siria*

El secretario de Defensa de Estados Unidos, Leon Panetta, confirmó hoy el envío de un grupo de asesores militares a Jordania para apoyar a ese país ante la crisis en Siria y precisó que el equipo se ocupará, entre otras cosas, de asegurar un mejor control sobre las armas químicas de Damasco. Panetta, que hoy participó en una reunión de ministros de Defensa de la OTAN en Bruselas, explicó en conferencia de prensa que el envío de militares busca también ayudar al Ejército jordano a "desarrollar sus capacidades militares" para hacer frente a posibles contingencias. Según el jefe del Pentágono, EU está apoyando a Jordania para que haga frente al flujo de refugiados procedentes de Siria, mantenga vigilados los arsenales de armas químicas y biológicas del régimen de Damasco y mejore la preparación de su Ejército.

**Milenio**, (Efe), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/875758.html>